

## **BAB I**

### **PENDAHULUAN**

#### **A. Latar Belakang Masalah**

Laporan keuangan merupakan elemen penting bagi sebuah perusahaan atau bisnis. Laporan ini bisa menjadi alat untuk mengetahui bagaimana kinerja hingga kondisi keuangan perusahaan. Laporan keuangan juga menjelaskan apakah sebuah perusahaan berhasil mendapatkan keuntungan atau justru sebaliknya.

Perusahaan yang baik harus memiliki laporan keuangan yang jelas dan sehat. Maka dari itu, pembuatan laporan keuangan ini tidak boleh sembarangan, melainkan harus dilakukan orang yang profesional dalam bidang tersebut. Hal ini karena hasil pembuatan laporan harus akurat lantaran menjadi pendukung dalam pengambilan keputusan pada sebuah perusahaan. Sebuah laporan bisa dikatakan lengkap jika laporan keuangan terdiri dari beberapa bagian, yaitu: Laporan neraca, Laporan laba rugi, Laporan perubahan ekuitas, Laporan perubahan posisi keuangan, Catatan dan laporan lain.

Laporan keuangan memiliki banyak fungsi, secara umum fungsi laporan keuangan adalah untuk menganalisis kinerja perusahaan sehingga bisa membuat prediksi tentang arah masa depan perusahaan serta juga berfungsi sebagai alat untuk melakukan evaluasi kinerja secara menyeluruh suatu perusahaan.

Dalam hal ini peneliti berfokus kepada fungsi laporan arus kas sebagai analisator dan evaluator terhadap kinerja perusahaan secara menyeluruh, yang diharapkan dapat mempengaruhi profitabilitas suatu perusahaan.

Diketahui bersama bahwa tujuan yang ingin dicapai dengan berdirinya suatu perusahaan pada umumnya sama yaitu perkembangan dan kemajuan suatu perusahaan, hal ini juga berlaku untuk PT. Waskita Karya Tbk yang menjadi objek penelitian ini. Sejak awal berdirinya sebuah perusahaan, para pemimpin perusahaan harus sudah menetapkan maksud dan tujuan yang akan dicapai oleh perusahaan tersebut.

Dalam mencapai maksud tujuan diatas manajer keuangan harus mampu untuk mengelola keuangan yang masuk perusahaan dan uang yang dikeluarkan. Seorang manajer keuangan juga dituntut agar mampu mengelola arus kas, sehingga prediksi profit yang diterima dapat mencapai target yang telah ditentukan.

Profitabilitas merupakan alat untuk mengukur tingkat kemampuan suatu perusahaan untuk menghasilkan profit, sehingga dapat diketahui sejauh mana perusahaan bisa mengelola data-data keuangan pada arus kas perusahaan yang masuk dan juga yang keluar agar nantinya dapat menghasilkan data keuangan yang baik pada arus kas perusahaan. Dengan *Return On Asset* (ROA), Arus Kas Operasi (AKO), Arus Kas Investasi (AKI), Arus Kas Pendanaan (AKP) sebagai indicator penelitian.

Dalam perkembangan perusahaan terlihat bahwa laporan keuangan laba rugi, laporan perubahan ekuitas, dan laporan arus kas pada PT. Waskita Karya yang telah di publish oleh Bursa Efek Indonesia (BEI) atau Indonesia Stock Exchange (IDX) mengalami fluktuasi dari tahun 2018 - 2022, Terlihat pada tabel 1.1 dibawah ini :

**Tabel 1.1 Laporan Keuangan PT. WASKITA KARYA Tbk  
Priode 2018-2022**

<b>Periode</b>	<b>Laba Rugi (Rp)</b>	<b>Perubahan Ekuitas (Rp)</b>	<b>Arus Kas (Rp)</b>
<b>2018</b>	<b>4.909.055.993.057</b>	<b>18.001.116.065.377</b>	<b>10.845.678.217.201</b>
<b>2019</b>	<b>962.757.437.164</b>	<b>10.233.409.821.327</b>	<b>9.258.310.028.392</b>
<b>2020</b>	<b>(9.401.232.005.005)</b>	<b>16.577.554.765.290</b>	<b>1.213.437.371.866</b>
<b>2021</b>	<b>(87.869.930.759)</b>	<b>16.493.837.196.233</b>	<b>806.511.949.458</b>
<b>2022</b>	<b>(967.718.783.313)</b>	<b>16.038.085.195.937</b>	<b>10.384.504.300.642</b>

Sumber [www.idx.co.id](http://www.idx.co.id)

Dari tabel di atas dapat dilihat perkembangan laporan keuangan yang diperoleh PT. Waskita Karya Indonesia Tbk selama periode 2018-2022 Terlihat dalam perkembangan laporan keuangan dari tahun 2018-2022 mengalami pertumbuhan yang berfluktuatif. Laporan keuangan mengalami

fluktuasi dan menunjukkan penurunan pada tahun 2018 ke 2019, dari tahun 2019 ke 2020 mengalami penurunan yang sangat drastis, dan dari tahun 2021 ke 2022 mengalami kenaikan.

Dalam sebuah perusahaan laporan arus kas yang baik akan memberikan dampak terhadap laporan keuangan perusahaan terutama dalam mengefektifkan arus kas yang masuk terhadap profitabilitas perusahaan. Laporan arus kas yang baik juga dapat dijadikan sebagai sarana untuk memenuhi profit suatu perusahaan agar tidak terjadinya kerugian dalam perusahaan.

Oleh sebab itu profit suatu perusahaan harus lebih ditingkatkan lagi dengan fokus terkait pencegahan terhadap timbulnya kerugian yang sangat besar. Dengan meningkatnya jumlah profit pada setiap tahunnya, maka akan berdampak pada arus kas yang akan diterima oleh perusahaan pada kegiatan operasi perusahaan.

Berdasarkan hasil penelitian terdahulu yang menunjukkan bahwa “Pengaruh Arus Kas Dan Modal Kerja Terhadap Tingkat Profitabilitas” Menurut Siammi Pungartiningsih menunjukkan bahwa arus kas tidak mempunyai pengaruh signifikan terhadap profitabilitas, sedangkan modal kerja mempunyai pengaruh signifikan terhadap profitabilitas. Hasil uji kesesuaian model arus kas dan modal kerja sesuai sebagai variabel penjelas profitabilitas. Hasil pengujian hipotesis menunjukkan bahwa arus kas tidak mempunyai pengaruh signifikan terhadap profitabilitas, sedangkan modal kerja mempunyai pengaruh signifikan terhadap profitabilitas. (Pangartiningsih, 2020)

Berdasarkan hasil penelitian terdahulu Ferdinand menunjukkan bahwa Pengaruh Arus Kas Operasi, Penjualan dan Likuiditas Terhadap Profitabilitas Pada PT. Kencana Permata Nusantara Periode 2014-2018 mengatakan bahwa Rata-rata profitabilitas *Return on Equity* yang diperoleh oleh 32 perusahaan *property* dan *real estate* untuk tahun 2013 adalah 15,05%. Arus kas operasi dan likuiditas dapat menjelaskan profitabilitas sebesar 26,6%, sedangkan sisanya yaitu 78,4% dijelaskan oleh variabel lain yang tidak

diteliti. Arus kas operasi berpengaruh positif dan signifikan terhadap profitabilitas pada 32 perusahaan *property* dan *real estate* yang terdaftar di BEI. Likuiditas berpengaruh negatif namun tidak signifikan terhadap profitabilitas pada 32 perusahaan *property* dan *real estate* yang terdaftar di BEI. (Napitupulu, 2020)

Berdasarkan Hasil Penelitian Terdahulu Dini Novia Putri menunjukkan bahwa Pengaruh Arus Kas Terhadap Tingkat Profitabilitas Pada Perusahaan Sub Sektor Makanan Dan Minuman Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Periode 2014-2018 mengatakan bahwa arus kas dari aktivitas operasi tidak berpengaruh terhadap profitabilitas pada perusahaan sub sektor makanan dan minuman yang terdaftar di BEI periode 2014-2018. Hal tersebut dibuktikan dengan hasil uji t bahwa nilai signifikan sebesar 0,05 atau ( $0,325 > 0,05$ ) yang berarti hipotesis ditolak. Maka dapat disimpulkan bahwa arus kas dari aktivitas operasi tidak berpengaruh terhadap profitabilitas. Arus kas dari aktivitas investasi tidak berpengaruh terhadap profitabilitas pada perusahaan sub sektor makanan dan minuman yang terdaftar di BEI periode 2014-2018. Hal tersebut dibuktikan dengan hasil uji t bahwa nilai 0,05 atau ( $0,348 > 0,05$ ) yang berarti hipotesis ditolak. Maka dapat disimpulkan bahwa arus kas dari aktivitas investasi tidak berpengaruh terhadap profitabilitas. Arus kas dari aktivitas pendanaan tidak berpengaruh terhadap profitabilitas pada perusahaan sub sektor makanan dan minuman yang terdaftar di BEI periode 2014-2018. Hal tersebut dibuktikan dengan hasil uji t bahwa nilai 0,05 atau ( $0,572 > 0,05$ ) yang berarti hipotesis ditolak (Ningrum, 2019).

Berdasarkan hasil penelitian terdahulu Sadaf Ambreen menunjukkan bahwa Dampak Arus Kas Bebas Terhadap Profitabilitas Perusahaan Tercatat di Bursa Efek Karachi. Hasilnya mengungkapkan bahwa arus kas bebas dan ukuran perusahaan mempengaruhi profitabilitas perusahaan sedangkan likuiditas modal tidak berpengaruh banyak pada dependen profitabilitas variabel. (Ambreen, Sadaf, Aftab 2019)

Berdasarkan hasil penelitian terdahulu Samsudin Sitepu menunjukkan bahwa Pengaruh Arus Kas Terhadap Profitabilitas dan Kinerja Saham Emiten Kompas 100 di Bursa Efek Indonesia. Hasil penelitian ini menggunakan Metode yang digunakan pada penelitian ini adalah SEM-PLS, penelitian ini menggunakan sampel 51 perusahaan dari 100 perusahaan yang terdaftar di Kompas 100 yang telah memenuhi kriteria seperti perusahaan manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia selama periode 2013 sampai 2016, perusahaan tersebut tidak pernah dihapus dan keluar daftar selama periode pengamatan, perusahaan laporan keuangan disajikan dalam mata uang rupiah demikian juga perusahaan memiliki data secara lengkap tentang laporan keuangan selama periode pengamatan. Variabel yang digunakan dalam penelitian ini adalah variabel laten arus kas dengan indikator perubahan arus kas operasi, perubahan arus kas investasi, dan perubahan arus kas pendanaan, variabel laten profitabilitas dengan indikator *return on asset*, *return on equity*, *net profit margin*, dan variabel laten kinerja saham yang digunakan dengan indikator return saham, *earning per share*, dan price earning ratio. Hasil uji SEM-PLS menghasilkan bahwa arus kas memiliki pengaruh positif signifikan terhadap profitabilitas dan kinerja saham, dan profitabilitas berpengaruh positif signifikan terhadap kinerja saham. Hasil penelitian ini menghasilkan dan merekomendasikan kepada calon investor di bursa saham, bahwa sebelum mengambil keputusan investasi sebaiknya perlu mempertimbangkan analisa likuiditas perusahaan dengan arus kas dan analisa kinerja perusahaan dengan profitabilitas, yang kemudian dapat memutuskan untuk melakukan investasi pada perusahaan di Bursa Efek Indonesia guna memperoleh pendapatan yang positif dan maksimal. (Irwanto n.d.)

Berdasarkan Hasil Penelitian Terdahulu Nuri Aslami menunjukkan bahwa Analisis Pengaruh *Islamic Income Ratio* (ISIR) Terhadap Profitabilitas Bank Syariah Di Indonesia Temuan mengungkapkan bahwa sebagian *Islamic Income Ratio* (ISIR) positif dan signifikan secara statistik mempengaruhi profitabilitas dalam penelitian ini. Penelitian ini

menggunakan metode kuantitatif dan mengacu pada sumber data sekunder. Diputuskan untuk menerapkan metodologi regresi linier dasar. *Islamic Income Ratio* (IsIR) merupakan variabel independen, dan profitabilitas diproksikan dengan *Return on Assets* (ROA) sebagai variabel dependen. (Rahmani, Lazuardi, Nuri Aslami, 2020).

Dari penelitian terdahulu yang meneliti tentang pengaruh arus kas terhadap profitabilitas menunjukkan bahwa hasil penelitian yang didapat variatif. Oleh karena itu, peneliti bermaksud untuk menguji penelitian yang berkaitan dengan pengaruh arus kas terhadap profitabilitas (Study Kasus PT. Waskita Karya yang terdaftar di BEI) perusahaan untuk melihat dari laporan arus kas tersebut yang mana paling berpengaruh terhadap profitabilitas perusahaan. Berdasarkan uraian di atas, peneliti tertarik untuk mengadakan penelitian dengan judul “*PENGARUH ARUS KAS OPERASI, ARUS KAS INVESTASI DAN ARUS KAS PENDANAAN TERHADAP PROFITABILITAS (STUDI KASUS PT. WASKITA KARYA YANG TERDAFTAR DI BURSA EFEK INDONESIA)*”.

## **B. Identifikasi Masalah**

Adapun yang menjadi identifikasi masalah dalam penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Terjadinya penurunan dari tahun 2018 ke 2019
2. Tahun 2019 ke 2020 keuangan perusahaan mengalami penurunan yang sangat drastis
3. Tahun 2020 ke 2021 mengalami penurunan yang sangat drastis
4. Tahun 2021 ke 2022 keuangan perusahaan mengalami kenaikan

### **C. Batasan Masalah**

Peneliti memberikan batasan masalah agar penelitian ini fokus pada topik yang dipilih. Topik ini dibatasi dengan laporan Arus kas operasi, laporan arus kas investasi, laporan arus kas pendanaan dan profitabilitas perusahaan dari tahun 2018-2022. kemudian laporan arus kas pada PT. Waskita Karya Tbk pada tahun 2018-2022.

1. Laporan arus kas operasi ( $X_1$ )
2. Laporan arus kas investasi, ( $X_2$ )
3. Laporan arus kas pendanaan ( $X_3$ )
4. Profitabilitas( $Y$ )

### **D. Rumusan Masalah**

Berdasarkan uraian pada latar belakang masalah dan identifikasi masalah yang telah diuraikan diatas, maka perumusan masalah dalam penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Apakah Arus kas operasi berpengaruh terhadap profitabilitas.?
2. Apakah Arus kas investasi berpengaruh terhadap profitabilitas.?
3. Apakah Arus kas pendanaan berpengaruh terhadap profitabilitas.?
4. Apakah arus kas operasi, investasi dan pendanaan berpengaruh terhadap profitabilitas.?

### **E. Tujuan penelitian**

Berdasarkan perumusan masalah diatas, maka tujuan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Untuk mengetahui apakah laporan arus kas operasi mempengaruhi profitabilitas pada PT. Waskita Karya
2. Untuk mengetahui apakah laporan arus kas investasi mempengaruhi profitabilitas pada PT. Waskita Karya Tbk.
3. Untuk mengetahui apakah laporan arus kas pendanaan mempengaruhi profitabilitas pada PT. Waskita Karya Tbk.
4. Untuk mengetahui apakah laporan arus kas operasi, arus kas investasi dan arus kas pendanaan mempengaruhi profitabilitas PT. Waskita Karya Tbk.

### **F. Manfaat Penelitian**

Adapun manfaat yang diperoleh dari penelitian ini adalah sebagai berikut :

#### 1. Manfaat Teoritis

Hasil penelitian ini diharapkan dapat menambah ilmu pengetahuan dan wawasan tentang pengaruh yang terjadi pada pengaruh arus kas terhadap profitabilitas perusahaan.

#### 2. Manfaat Praktis

##### a. Bagi Peneliti

Penelitian ini diharapkan dapat memperluas ilmu pengetahuan dan menambah wawasan peneliti mengenai pengaruh arus kas terhadap profitabilitas.

##### b. Bagi Perusahaan

Penelitian ini diharapkan dapat menjadi informasi dan bahan pertimbangan dalam menerapkan pengelolaan arus kas terhadap profitabilitas, dan melihat pengaruhnya atau dampaknya terhadap profitabilitas perusahaan.



c. Bagi Pihak Lain

Penelitian ini diharapkan dapat dijadikan sebagai bahan pertimbangan dan referensi dalam melanjutkan penelitian bagi penelitian-penelitian dimasa yang akan datang.

d. Bagi Akadimisi

Penelitian ini diharapkan dapat dijadikan sebagai bahan pengajaran, mendukung pengabdian masyarakat, dan meningkatkan reputasi kampus melalui hasil dari penelitian yang berpengaruh terhadap masyarakat luas

e. Bagi Pemerintah

Penelitian ini diharapkan dapat dijadikan sebagai bahan pertimbangan dalam mengambil kebijakan berdasarkan data dan hasil penelitian sosial serta memberikan solusi dalam memecahkan masalah sosial dalam masyarakat.



UNIVERSITAS ISLAM NEGERI  
SUMATERA UTARA MEDAN